
POLÍCIA VAI INVESTIGAR ASSASSINATO DE EX-POLICIAL NA MANGUEIRA

Sabores de
Inverno em
Paraty

Gastronomia

Nova estação de tratamento de esgoto
vai atender a 15 mil pessoas. Pág. 5

SANEAMENTO

EM PARATY

R$ 44 MILHÕES
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Restaurantes capricham em varia-

das receitas para atrairem público

até o dia 25 de junho. Página 8

Ao menos 84% da população an-

grense afirma depender dos serviços

públicos de saúde. Página 3

Dependentes do SUS

Saúde já fez
mais de 590 mil
atendimentos
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Mudanças na igreja

Novo bispo na
Costa Verde

Página 2

Refis até novembro

Saae negocia
dívidas dos
consumidores

Página 3

Denúncia falsa
de bomba nas
usinas de Angra

Alerta geral

Eletronuclear chegou a investigar a

amaeaça de bomba, mas não

encontrou nenhum explosivo na

central de Itaorna. Página 7

DUPLO HOMICÍDIO EM ANGRA TERIA SIDO MOTIVADO POR VINGANÇA

2 mortos
em ataque
a boate
Homens invadiram casa noturna no Parque Mambucaba e ainda feriram duas mulheres.  Pág. 7

LUIS LARA / PMAR



Católicos acolhem novo bispo da Costa Verde
Após 23 anos, Dom frei Ubiratan retira-se deixando legado polêmico, que será revisto pelo sucessor

Cotidiano2 Tribuna Livre - De 20/6 a 3/7/23 | tribunalivrejornal.com.br

‘Somos todos filhos de um pai e de uma mãe’.
Do cantor Gilberto Gil, sobre a bissexualidade dos filhos.

Condutores de ambulâncias na luta
O Sindicato dos Condu-

tores de Ambulâncias do Es-
tado do Rio (Simcaerj) lide-
ra uma mobilização pela re-
visão do piso salarial dos pro-
fissionais da categoria, con-
gelado em R$ 2.513,59 des-
de 2019. De acordo com o
presidente do Simcaerj, Henrique Granadeiro, os anos sem
reajuste causam prejuízos para os trabalhadores.

— São quase cinco anos sem correção no piso salarial.
Isso significa que os profissionais admitidos agora já entram
na função com defasagem e prejuízos. A correção salarial
deste período é um direito da categoria — explica ele.

Uma lei federal determinou que os Estados e Municípios
têm o poder para fixar o piso regional de acordo com a rea-
lidade de cada região. No Rio de Janeiro, o salário inicial dos
condutores de ambulâncias está congelado desde a gestão
do ex-governador Wilson Witzel (2018-20). A própria As-
sembleia indicou ao Executivo, por sugestão da deputada Dani
Balbi (PSOL), a fixação de pisos para os condutores de
ambulâncias em R$ 3.267,69. A medida, no entanto, depen-
de decisão do governador Cláudio Castro (PL).

Reclamação
A visita do presidente da

Petrobras, Jean Paul Prates, a
Angra para comemoração do
aniversário do Tebig, na Ponta
Leste, gerou indignação entre
militantes do PT local. Nenhum
dirigente do partido foi avisa-
do ou convidado para o even-
to, que teve a presença de par-
lamentares bolsonaristas. Nem
mesmo os deputados do PT do
Rio que foram ao evento es-
caparam das queixas de ‘des-
tenção’.

O atual secretário executivo
de Agricultura e Pesca de An-
gra, Leandro Silva, esteve em
Brasília na semana passada para
encaminhar pedidos de investi-
mentos e ações para o setor na
cidade por meio de emendas
parlamentares e ações diretas do
próprio governo federal. Politi-
camente bem relacionado, Leandro Silva visitou Ministérios,
conversou com deputados federais e levou às autoridades da
capital federal, os projetos de interesse da secretaria.

No Congresso Nacional, Leandro esteve com os deputa-
dos federais Áureo Ribeiro (SDD) e Gutemberg Reis (MDB).
Áureo já tinha feito emenda de R$ 900 mil para a saúde de
Angra e se comprometeu com mais R$ 300 mil em investi-
mentos, desta vez para a compra de um caminhão baú visan-
do escoamento da produção dos agricultores da cidade.

O secretário também foi ao ministro da Previdência, Car-
los Lupi (foto) e pediu atenção para a lentidão dos proces-
sos de aposentadoria do pescador e de análise do auxílio
defeso, benefício a que o pescador artesanal tem direito du-
rante os 4 meses de proibição do pescado.

Leandro Silva pede apoio a Lupi

Movimentos
Vários partidos políticos

vão decidir seu posicionamento
em relação à eleição municipal
de 2024 nos próximos dias. O
governo age como trator em
cima de algumas legendas para
poder abrigar seus aliados.

Cristãos católicos da Cos
ta Verde fluminense aco-

lheram no último dia 10, o novo
bispo da diocese de Itaguaí,
que abrange as cidades de Ita-
guaí, Seropédica, Mangarati-
ba, Angra e Paraty. Dom Pau-
lo Celso Dias do Nascimento
(foto) foi empossado como
terceiro bispo da diocese em
cerimônia solene realizada na
catedral de São Francisco Xa-
vier, no Centro de Itaguaí. O
novo bispo foi designado pelo
Papa Francisco para suceder
a Dom José Ubiratan Lopes,
que pediu aposentadoria ao

completar 75 anos de idade.
Antes deles, o primeiro bispo
da região foi Dom Vital Wilde-
rink, falecido em 2014.

Natural de Lagarto (SE), o
novo bispo atuava na cidade
do Rio como bispo auxiliar.
Foi também coordenador ar-
quidiocesano da Pastoral da
Saúde no Rio. Na missa de
posse, parte do episcopado do
regional Leste 1 da Conferên-
cia Nacional dos Bispos do
Brasil (CNBB) estava repre-
sentado, assim como o arce-
bispo emérito de Aracaju (SE),
Dom José Palmeira Lessa.

Após a leitura do Decreto
da Nunciatura Apostólica ofi-
cializando a posse de Dom
Paulo Celso, o arcebispo do
Rio de Janeiro, Dom Orani
Tempesta, e o agora bispo
emérito da diocese, Dom Ubi-
ratan, entregaram ao novo pas-
tor, o báculo pastoral que per-
tenceu a Dom Vital. Dom Ubi-
ratan dirigiu os destinos da di-
ocese por mais de 23 anos,
influenciando fortemente os
movimentos pentecostalistas e
conservadores da igreja e re-
duzindo a influência das cha-
madas ‘pastorais sociais’, mais

combativas e com mais inser-
ção na sociedade. Também
desfez-se de patrimônio estra-
tégico da igreja em favor da
construção de novos templos.
Nos últimos anos, sofreu com
problemas de saúde.

Durante sua primeira homi-
lia como líder da diocese, Dom
Paulo manifestou gratidão e fez
referência especial ao báculo,
símbolo do pastoreio e o pri-
meiro utilizado na diocese. En-
fatizou que o lema episcopal
de Dom Vital, ‘testemunhar o
Evangelho da graça de
Deus’, continuaria a inspirá-lo.

— Este era o lema episco-
pal de Dom Vital. Nos estimu-
la a anunciar o Evangelho com
alegria e gratidão  — afirmou
o novo bispo de Itaguaí, que
esteve em Angra no dia seguin-
te à posse.
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84% da população é atendida pela rede pública, com cerca de 176 mil usuários no Sistema Único

Saúde pública de Angra afirma ter feito
mais de 590 mil procedimentos só este ano
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Segundo a
prefeitura, só
na UPA Infantil,
na Japuíba, são
feitos mais de 25
mil procedimentos
por ano

Oito novas viaturas do Proeis
reforçam ações da segurança

DIVULGAÇÃO / PMAR

VEICULOS estão identificados com a inscrição do Proeis

Saae de Angra inicia
negociação de dívidas

A prefeitura de Angra abriu mais uma temporada de
 renegociação de dívidas para consumidores com dí-

vidas junto ao Serviço Autônomo de Água e Esgoto da
cidade, o Saae/AR. A lei que institui o novo Programa de
Recuperação de Débitos de Alto Valor (Refis) estipula prazo
de adesão até 30 de novembro de 2023, podendo ser pror-
rogado.

— O Refis do Saae/AR é um ganho para o desenvolvi-
mento do município e para a cidadania da população. O
que for arrecadado com o programa será investido na qua-
lidade da água e em todos os serviços prestados pela au-
tarquia. Este é um compromisso do Saae com a popula-
ção — garante Felipe Larrosa, presidente da autarquia.

O programa visa promover a regularização e a recupe-
ração de débitos tributários e não tributários devidos por
pessoas físicas ou jurídicas. Agora os cidadãos poderão
negociar e quitar dívidas com a autarquia geradas até de-
zembro de 2022 em até 36 parcelas. Além disso, terão
acesso a descontos de até 100% em multas e juros de
mora aplicados sobre a dívida original.

Quem deseja realizar o parcelamento ou pagamento dos
débitos com descontos precisa ir até a sede da autarquia,
na rua Presidente Castelo Branco, nº 248, no Centro, mu-
nido de seu RG e CPF das 9h às 16h. Na semana passa-
da, o Saae/AR treinou funcionários para realizar o atendi-
mento aos consumidores. Para a direção do Serviço, a
ação é fundamental para que os consumidores quitem as
dívidas em parcelas acessíveis.

A prefeitura de Angra dos
 Reis afirma, por meio da

secretaria de Saúde local, que
só em 2023 já fez mais de 590
mil procedimentos médicos na
rede de assistência em saúde
pública, por meio do Sistema
Único de Saúde (SUS). Os
dados foram coletados a par-
tir de janeiro, junto ao Centro
de Informações Estratégicas
em Vigilância em Saúde (CIE-
VS), organismo da própria se-
cretaria.

O levantamento atesta tam-

bém que pelo menos 84% dos
moradores de Angra são aten-
didos pelo SUS na rede públi-
ca, o que chega a mais de 176
mil usuários. Atualmente no
Brasil, de acordo com a Agên-

cia Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS), mais de 70%
da população é atendida pelo
SUS.

Comparando-se o número
de procedimentos com o de
usuários, em média cada usu-
ário da saúde pública foi aten-
dido ao menos 3,4 vezes nos
últimos meses, o que inclui pro-
cedimentos como a consulta
em si, exames e eventualmen-
te internações e cirurgias.

— Ao ver a evolução dos
números da saúde de Angra,

posso afirmar que o município
conta com os melhores profis-
sionais do Rio. Só alcançamos
estes números por causa da
dedicação de todos que fazem
parte do sistema de saúde —
afirma o secretário municipal de
Saúde, Glauco Fonseca.

Entre os serviços em des-
taques na saúde de Angra, além
do Hospital Municipal da Ja-
puíba (HMJ), está a UPA In-
fantil Agda Maria, que atende
a dezenas de situações de
emergência pediátrica. Desde

sua fundação em 2017, mais
de 360 mil atendimentos já fo-
ram realizados. Em 2023, en-
tre os meses de março e abril,
quando demanda é maior em
decorrência dos casos de gri-
pe, a unidade manteve uma
média de 300 atendimentos
por dia, totalizando mais de 25
mil consultas anualmente.

O Sistema Único de Saúde
de Angra conta com uma ou-
vidoria para queixas e suges-
tões pelos telefones (24) 3364-
4844 e (24) 3365-2803.

A secretaria de Segurança
 Pública de Angra dos

Reis iniciou na última quinta-
feira, 15, a entrada em opera-
ção de oito novas viaturas de-
dicadas ao Programa Estadu-
al de Integração na Segurança
(Proeis) que já atua na cidade
há pelo menos cinco anos. Os
novos modelos já estão em cir-
culação nas ruas e bairros do
município atendidos pelos
agentes do programa.

— A secretaria de Seguran-
ça está iniciando a troca das
viaturas do Proeis, programa
que faz o apoio às forças de
segurança da cidade. Pelo
tempo de uso, as viaturas usa-
das normalmente já estavam
com necessidade de maior
manutenção e, por isso, a pre-
feitura está trocando todas,
seguindo o modelo e padrão
solicitado pela Polícia Militar
— explicou o secretário de
Ordem Pública e Mobilidade
Urbana, Ricardo Ferreira.

O Proeis é um convênio
entre a prefeitura e a Polícia
Militar do Estado do Rio, vi-
gente desde o ano 2018, para
a contratação voluntária de po-
liciais militares durante suas fol-
gas para o reforço da segurança
no município. A ação é consi-
derada vital para aumentar o
número de agentes nas ruas.

Atualmente, o programa
garante um acréscimo de 50
policiais por dia na segurança
pública da cidade, incluindo em

praias da Ilha Grande, como a
Vila do Abraão e o Provetá.

— Os moradores vão ver
pelas ruas novos modelos de
viatura. Em breve, toda a frota
será trocada para garantir mais
qualidade no atendimento à
população, contribuindo para
a segurança pública — avisa
Ricardo Ferreira.

Acesse nosso site e

tenha mais informações

sobre a Costa Verde em

tribunalivrejornal.com.br
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com a colaboração de André de Oliveira | (24) 98117-6603

Angra e Paraty de volta à TV
Havia noticiado aqui, algumas edições atrás,

que a próxima novela da Globo, batizada de ‘Fu-
zuê’, teria Angra e Paraty como seus cenários na-
turais principais. Pois bem, as gravações de mate-
rial bruto foram feitas no primeiro final de semana
deste mês.

Os atores Nicolas Prattes e Giovana Cordeiro
serão os protagonistas da nova trama, que já está
na boca de todo mundo, como de hábito para pro-
duções da vênus. A próxima novela das 19h é es-
crita por Gustavo Reiz, que está a todo vapor com
os roteiros.

Agora, as gravações estão sendo feitas nos es-
túdios Globo (antigo Projac), ‘Fuzuê’ irá substi-
tuir ‘Vai na Fé’ e está prevista para entrar no ar
em agosto deste ano.

No último final de
semana, as jovens ir-
mãs Oliveira participa-
ram, com vitória, de
mais um campeonato
interno de golfe no
campo do hotel Fasa-
no, no Frade, em Angra.

Maria Helena Oliveira ficou em primeiro lugar
e a irmã Ana Júlia em segundo lugar. Um duplo
pódio para as meninas. Parabéns para elas e, cla-
ro, aos pais pelo incentivo e  a dedicação.

Preciosidades do golfe em Angra

Outra novela que
também foi gravada no
litoral da Costa Verde
foi ‘Mulheres de Areia’.
Quem não se lembra
das gêmeas Ruth e Ra-
quel e de Tonho da Lua?
A edição especial voltará ao ar na próxima segun-
da-feira, dia 26, após o Jornal Hoje.

A protagonista Glória Pires, na época estava
com a filha pequena e lembra da rotina das grava-
ções: ‘Um dia era de viagem, porque a gente gra-
vava a três horas e meia do Rio... Uma vez na
semana, a gente fazia uma pequena mudança, que
incluía berço, banheira, mosquiteiro. Entrávamos
num carro com um calhamaço de texto e seguía-
mos até Tarituba’, contou a atriz.

Saudosismo regional na TV

As atletas de ginástica artística da Academia Sheyla
Klautau, treinadas pela professora Dani Netto, par-
ticiparam da primeira Copa Solo e Salto da Federa-
ção de Ginástica do Estado do Rio no último sába-
do, dia 17. O evento foi no velódromo do Parque
Olímpico, no Rio de Janeiro.

As meninas Sarah Cascardo, Samira Cascardo,
Alice Brandão, Millena Eduarda, Ester Ribeiro, Va-
lentina da Silva, Ana Júlia, Raquel Motta, Giovanna
Bernardes, Valentina Fonseca, Larissa Dias e Heron
Ramos representaram muito bem a cidade.

O grupo agradeceu pelo apoio dos pais, da se-
cretaria de Esporte e Lazer e parabenizamos, claro,
às atletas mirins pelos treinamentos e a dedicação.

A prefeitura de Angra anunciou adesão ao siste-
ma ‘Gov.br’ e ao ‘RJ Digital’. Agora, por meio do
CPF e de uma senha única, o cidadão angrense po-
derá acessar serviços da prefeitura e do estado. OK.

Só que não adianta se orgulhar de certos acessos
que serão feitos pelos sistemas federal e estadual, se
aqui dentro da cidade, o sistema da prefeitura ainda
não é totalmente digital.

Além do IPTU e de negociações de dívidas se-
rem digitais, a prefeitura deveria aderir também à mar-
cações de consultas, os exames e históricos de saú-
de da população.

É atrasado vermos o sistema de saúde e até mes-
mo atendimentos das demais secretarias serem qua-
se todos de forma manual, feitos à mão, e fazendo
com que pessoas continuem acordando de madru-
gada para marcar consultas, por exemplo.

Meninas angrenses na ginástica

A prefeitura é ‘digital’ mesmo?

O ex-vereador José Augusto foi recebido pela
cúpula do Republicanos, no Rio. Presentes a minis-
tra do Turismo, Daniela, e o esposo e prefeito de
Belford Roxo, Waguinho, que são os líderes da le-
genda no Estado. Ele ensaia voltar à legenda, na ten-
tativa de participar da eleição do ano que vem.

Novos ‘velhos’ ares

Mais um cinema em Paraty

Mais uma vez em destaque na região, a cidade
de Paraty acaba de inaugurar uma nova sala pú-
blica de cinema, o ‘Cine+’ na avenida Roberto
Silveira, no centro comercial do município.

A nova sala de exibição tem capacidade para
90 pessoas e a programação de filmes começa no
final de semana. O equipamento terá a gestão com-
partilhada entre a secretaria de Cultura local e a
empresa idealizadora do espaço. Autoridades es-
taduais foram à cidade para a inauguração.
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Construção da nova estação vai atender a 15 mil pessoas e tratar 45% do esgoto do Centro urbano

Prefeitura e Governo do Estado farão nova
estação de tratamento de esgoto em Paraty

Em mais um passo na dire
ção de uma cidade com

100% do esgoto coletado e
tratado, Paraty assinou na quin-
ta-feira, 15, um termo de con-
vênio com o Governo do Es-
tado para a liberação de recur-
sos à construção da Estação
de Tratamento de Efluentes
(ETE), da malha urbana do
município, algo em torno de
45% da população. Na fase
inicial, o projeto terá capaci-
dade para tratar 11 milhões de
litros de esgoto por dia. O pro-
jeto é fruto de uma  parceria
público-privada (PPP) entre o
Estado, o município e a con-
cessionária Águas de Paraty,
com investimentos de cerca de
R$ 44 milhões.

Durante a cerimônia de as-
sinatura, o vice-governador
Thiago Pampolha (PP), ressal-
tou a importância da universa-
lização dos serviços de trata-
mento de água e esgoto.

— Saneamento é um direi-
to básico que é decisivo para
a cidadania. Nós precisamos
buscar investimentos para po-
der superar os desafios daque-
les que ainda não têm acesso.

O governador Cláudio Castro
teve a coragem de colocar o
saneamento na agenda priori-
tária do Estado — afirmou o
vice-governador.

Redes — A primeira fase
da obra terá duração de 15
meses e inclui a implementação
de 23,2 km de redes coleto-
ras e de recalque, sete eleva-
tórias de esgoto bruto, além da
ETE. No futuro, pelos planos
da prefeitura, essa ETE rece-
berá o esgoto dos bairros onde
a rede coletora ainda será im-
plantada, inclusive no Centro
Histórico, elevando o trata-
mento de efluentes na cidade
a 100% da malha urbana.

— Nossa gestão está com
atenção constante no desen-

Autoridades dão reforço político à
iniciativa do saneamento em Paraty

volvimento nos últimos anos e
a cidade precisa de uma aten-
ção especial para os projetos
de saneamento básico. O vice-
governador se comprometeu a
priorizar os projetos do muni-
cípio na área de saneamento
básico e intermediar uma con-
versa com a Eletronuclear para
realizar os investimentos pro-
metidos ao município, especi-
almente o saneamento no Cen-
tro Histórico. Somos patrimô-
nio mundial por nossa biodiver-
sidade e cultura e temos que
cuidar da nossa sociedade em
todos os aspectos — declarou
o prefeito paratiense, Luciano
Vidal (MDB).

Vidal lembrou que o inves-
timento em saneamento tem

reflexos positivos para os in-
dicadores de saúde da cidade.

— Após o investimento em
saneamento no município, de
11 casos de mortalidade infantil
para cada mil habitantes, caí-
mos para um 1,6 caso e, se
Deus quiser, no ano que vem,
com os investimentos que es-
tamos fazendo, nós vamos ze-
rar essa questão na nossa ci-
dade — disse o prefeito.

A terceira parte da parce-
ria é a concessionária Águas de
Paraty. O gerente-geral da
empresa, Alberto Costa, diz
que a obra marca o compro-
misso e a responsabilidade da
concessionária com a popula-
ção e com o município de for-
ma geral.

Além das autoridades locais, incluindo vereadores e secretários e do
vice-governador, Thiago Pampolha, também acompanharam o even-

to os secretários de Estado de Cultura, Danielle Barros (E), e de Turismo,
Gustavo Tutuca, além do deputado federal Áureo Ribeiro (SDD). O grupo
deu verniz político aos investimentos que unem Estado e prefeitura.

Além do lançamento da obra da ETE, durante o evento também foi
entregue à Câmara Municipal o Plano de Saneamento de Paraty, por meio
de Projeto de Lei desenvolvido pelo Departamento de Água e Esgoto
(DAE), da prefeitura, e a Associação Pró-Gestão das Águas da Bacia Hi-
drográfica do Rio Paraíba do Sul (Agevap).

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Primeira fase
da obra terá
duração de 15
meses e inclui
construção de
23,2 kms de
redes coletoras
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ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -
MONUMENTO NACIONAL

PORTARIA N. 044/2023
R E S O L V E: Exonerar a funcionária Herlem Cristian da Lapa de exercer
o Cargo Comissionado de Diretor de Secretaria, a partir de 30/04/2023.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 28 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 045/2023
R E S O L V E: Exonerar a funcionária Catiana da Conceição Rita Belchior
de exercer o Cargo Comissionado de Assessor de Representação Executiva,
a partir de 30/04/2023.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 28 de abril de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 046/2023
R E S O L V E: Nomear o cidadão Evandro da Silva Rosário para  exercer o
Cargo Comissionado de Chefe de Gabinete de Vereador, no gabinete do vere-
ador Márcio, a partir da presente data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 5 de maio de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 047/2023
R E S O L V E: Nomear a cidadã Elaine Neves dos Santos para  exercer o
Cargo Comissionado de Assessor Legislativo II, no gabinete do vereador Márcio,
a partir da presente data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 5 de maio de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 048/2023
R E S O L V E: Exonerar a funcionária Virginia Jeremias Alvarenga de
exercer o Cargo Comissionado de Assessor Legislativo II, do gabinete do
Vereador Lulu, a partir da presente data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 5 de maio de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 049/2023
R E S O L V E: Nomear o cidadão Robson da Rocha Medeiro de Freitas
para exercer o Cargo Comissionado de Diretor de Secretaria, a partir da pre-
sente data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 5 de maio de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 050/2023
R E S O L V E: Nomear o cidadão Thyago Setsuo Anasawa para exercer o
Cargo Comissionado de Assessor de Representação Executiva, a partir da
presente data.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 5 de maio de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 051/2023
R E S O L V E:

Art. 1º. Revogar a Portaria nº 015/2022.

Art. 2º. Instituir a Comissão Permanente de Avaliação de Documentos e Pro-
teção de Dados Pessoais, destinada à elaboração de estudos e propostas vol-
tadas à implementação e normatização da política de tratamento de dados no
âmbito do Poder Legislativo de Paraty, nos termos estabelecidos pela Lei nº
8.159/1991 – Lei de Arquivos, Lei nº 12.527/2011 – Lei de Acesso à Informa-
ção e da Lei 13.709/2018 – Lei Proteção Dados - LGPD.

Art. 3º. Nomear os servidores Moreno Bona Carvalho, Cheila Aparecida Flo-
res Brandão, Regina Laura Alvarenga Barros, Carlos Eduardo Alves de Sousa
e Aripuanã de Barros, sob a presidência do primeiro.

Art. 5º. Para os objetivos da presente Portaria, a Comissão poderá propor a
realização de audiências públicas, consultas públicas,  palestras, seminários e
oficinas com representantes de órgãos públicos e de entidades da sociedade
civil e especialistas na matéria, bem como propror a realização e ou contratação
de cursos de capacitação.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 5 de maio de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PORTARIA N. 052/2023
R E S O L V E:

Art. 1º - Ficam nomeados os servidores abaixo relacionados para comporem a
Comissão de Apoio aos Pregões.

• Flávia Couto Aragão;
• Vanessa Aparecida Victor;
• Joana Angélica Bahia;
• Luís Antônio dos Santos;
• Ingrid Tauffner de Souza;
• Luci Neide de Oliveira França;
• Patricia Aparecida Martins.

Art. 2º - Fica nomeado como PREGOEIRO a servidora Ingrid Tauffner de
Souza, e na ausência ou impedimento do Pregoeiro ora nomeado, assumirá o
servidor Luís Antônio dos Santos, como pregoeiro de modo a não prejudicar o
andamento dos processos licitatórios.

REGISTRE-SE, CIENTIFIQUE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE

Câmara Municipal de Paraty, 5 de maio de 2023.
PAULO SERGIO CONCEIÇÃO DOS SANTOS - Presidente

PARTICIPE DO NOSSO CANAL DE NOTÍCIAS | Aponte a câmera do seu celular para este QR Code e receba notícias todos os dias.
Acesse também o conteúdo exclusivo sobre as cidades da Costa Verde fluminense no nosso site em tribunalivrejornal.com.br

Paraty
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Eletronuclear recebe falso
alerta para bomba na usina
Empresa afirma que eventual explosão não representaria risco

Ex-soldado expulso da PM é assassinado a tiros

Homem é baleado após
fogo cruzado na Glória I

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
CÂMARA MUNICIPAL DE PARATY
PARATY - CIDADE HISTÓRICA -
MONUMENTO NACIONAL

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL 003/2023
CAMARA MUNICIPAL DE PARATY

OBJETO: Contratação de empresa especializada para a administração,
gerenciamento e fornecimento de cartão magnético de vale alimentação
para funcionários efetivos, comissionados e vereadores da Câmara Munici-
pal de Paraty. A Câmara Municipal de Paraty, torna público a abertura de
Pregão Presencial, a realizar-se às 15h do dia 29/06/2023, no Prédio Ad-
ministrativo da Câmara, localizado na rua Manoel Torres, 45, Parque Impe-
rial, Paraty, RJ. Edital disponível no site: www.paraty.rj.leg.br.
 Informações (24) 3371 4011 ou licitacaocamaraparaty@gmail.com.

Ingrid Tauffner - Pregoeira.

Um ex-policial expulso da
corporação no ano pas-

sado por problemas disciplina-
res acabou morto a tiros em
Paraty. O crime foi na Man-
gueira e está sendo investiga-
do.

De acordo com o registro
de ocorrência na 167ª DP (Pa-

raty), Bruno Rodrigues da Pai-
xão, 36, foi morto a tiros no
início da noite do último sába-
do, 17. O crime foi na rua Má-
rio Moura Brasil do Amaral, no
bairro Mangueira, localidade
conhecida pela presença de
pontos de venda e entorpecen-
tes. O ex-PM não resistiu e

morreu no local do ataque.
Peritos estiveram no local

para levantar informações que
possam ajudar a Polícia Civil
a entender a dinâmica do aten-
tado. O corpo foi removido
para o Instituto Médico Legal,
em  Angra e sepultado no dia
seguinte ao crime.

EX-POLICIAL
morreu no

local do ataque
na Mangueira

REPRODUÇÃO

Em plena tarde do Dia dos Namorados, na segunda-feira, 12, um ho-
 mem morador do Parque das Palmeiras, levou um tiros nas costas

após ficar no meio de um fogo cruzado de traficantes do morro da Glória I
e policiais militares do 33º BPM. De acordo com a ocorrência, os agentes
faziam patrulhamento na rua B,  quando foram atacados a tiros por trafi-
cantes que atuam no local e estavam próximos a uma área de mata.  Houve
troca de tiros.

Após o cessar fogo, os policiais disseram ter encontrado um homem
ferido nas costas. Ele disse que estava visitando um amigo quando come-
çou o tiroteio. Ele tentou correr para distante dos disparos mas percebeu
que estava ferido. Foi levado em seguida para o Hospital Municipal da
Japuíba, medicado e passa bem.

Pelo menos dois homens morreram após um ataque a
tiros dentro de uma boate no Parque Mambucaba, em

Angra dos Reis, na madrugada da última sexta-feira, 16.
Por ter sido cometido em uma ‘casa de prostituição’, o
ataque teve enorme repercussão.

De acordo com o registro, dois homens armados inva-
diram a boate Celeiro e dispararam vários tiros. Renato
Mário Ribeiro, 45, morreu no local e Alef da Costa San-
tos, 29, foi a óbito na tarde do dia seguinte, no Hospital de
Praia Brava.

Testemunhas relataram que os dois assassinos vestiam
toucas e chegaram ao local armados. Renato teria sido atin-
gido na porta da boate e Alef baleado no interior do esta-
belecimento. Ele levou ao menos quatro tiros nas costas.
Duas mulheres que estavam na boate foram feridas. Uma
das mulheres teria levado um tiro de raspão nas nádegas.

O caso foi registrado na 166ª DP (Angra), que investi-
ga o ataque. O crime teria sido motivado por uma vingan-
ça após um traficante de uma boca de fumo do Parque
Mambucaba, ter se recusado a pagar por um programa no
local e apanhado de Renato e Alef, que ficaram em defesa
da mulher lesada.

Ataque em boate
termina com 2 mortos

A Eletronuclear descartou
na semana passada, a

existência de bomba ou arte-
fato explosivo na área das usi-
nas nucleares em Itaorna, e
chamou de ‘falsa’ a informa-
ção que chegou a ser veicula-
da em páginas apócrifas e gru-
pos de mensagens instantâne-
as. Desde a segunda-feira, 12,
equipes da empresa realizaram
protocolos de segurança e a
varredura total da central nu-
clear após recebimento de de-
núncia anônima a respeito de
ataque. Nenhum material ex-
plosivo foi encontrado.

A empresa afirmou ter co-
municado a falsa denúncia a

órgãos como
a Polícia Fe-
deral, Polícia
Militar, o Iba-
ma, a Comis-
são de Ener-
gia Nuclear e à Marinha do
Brasil, por meio do Colégio
Naval, no Centro de Angra.

De acordo com a Eletronu-
clear, a explosão de uma bom-
ba nas instalações das usinas
não seria capaz de provocar
um acidente nuclear que colo-
casse em risco o meio ambi-
ente. Isso porque as usinas nu-
cleares de Angra possuem sis-
temas de segurança indepen-
dentes e fisicamente separados

com condições
de resfriar o nú-
cleo do reator e
os geradores de
vapor em emer-
gências. Haveria

ainda sistemas de segurança
com barreiras protetoras de
concreto e aço, garantindo a
proteção contra impactos ex-
ternos, incluindo terremotos,
maremotos e explosões.

A ameaça não foi divulga-
da para a população em tem-
po real para não causar pâni-
co sem fundamentos. Além dis-
so, notícias como esta pode-
riam incentivar outros ataques
deste tipo.
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Para a prefeitura, processo licitatório ada com decisão judicial

Festival da Ilha terá Toni
Garrido e Paulo Ricardo

GRANDES músicos farão
shows gratuitos na Ilha

FOTOS DE DIVULGAÇÃO

Sabores de
Inverno
aquecem os
restaurantes
em Paraty

Faltando menos de um mês
para o evento, o Festival

de Música e Ecologia da Ilha
Grande está com as principais
atrações confirmadas e terá
ninguém menos que Paulo Ri-
cardo (fundador do grupo
RPM) e Toni Garrido (ex-Ci-
dade Negra). O evento chega
em 2023 à sua 20ª edição e
terá, entre os dias 7 a 9 de ju-
lho, além dos shows, toda a at-
mosfera que só a Ilha Grande
permite.

A programação será na Vila
do Abraão, reconhecida como
patrimônio mundial da Unes-
co em 2019, vai reunir ainda o
saxofonista George Israel (do
Kid Abelha) e músicos de todo
o país para apresentar suas

canções autorais e concorrer
a mais de R$ 20 mil em prêmi-
os oferecidos pela prefeitura.

Garrido, ex-líder da banda
Cidade Negra, fará a apresen-
tação de estreia na sexta-feira,
dia 7, a partir das 23h30. Can-
tor, ator e apresentador, tam-
bém foi técnico do programa
‘The Voice+’ em 2022. É co-
nhecido por vários sucessos
dos anos 90 e 2000, incluindo
‘Firmamento’ e ‘A Estrada’.
A entrada de Toni será prece-
dida por apresentação de Ní-
zio Lopes e Banda, a partir das
21h.

Já Paulo Ricardo, o eterno
RPM, estará no palco na noite
do sábado, dia 8, também a
partir das 23h30. Ele vai apre-

sentar o show Rock Popular,
que conta com seus grandes
sucessos, tanto no RPM quan-
to na carreira solo, e ainda ho-
menageia o rock nacional com
clássicos de Raul Seixas a Ca-
zuza passando por Legião Ur-
bana e Lulu Santos. A partir
das 20h30 de sábado haverá
as apresentações das 14 mú-
sicas finalistas do festival.

Outro nome famoso no ce-
nário musical com presença
confirmada no Festival de Mú-
sica e Ecologia será o saxofo-
nista e ex-Kid Abelha, Geor-
ge Israel, que fará sua apresen-
tação no fim da tarde do sá-
bado, espécie de evento sun-
set para todos os fãs de músi-
ca popular.

No domingo, dia 9, a tradi-
cional Violada Caiçara, com
músicos da região, fechará o
Festival da Ilha Grande, cuja
expectativa é de público recor-
de no fim de semana.

— Recebemos mais de 160
inscrições, e a nossa expecta-
tiva para o evento é a melhor
possível. Além de revelarmos
novos talentos, também fo-
mentamos a economia da Ilha
Grande no período que é con-
siderado como baixa tem-
porada — explica o secretário
de Eventos, João Willy.

Para celebrar a riqueza
dos sabores e da culi-

nária de Paraty, restauran-
tes da cidade participam entre até o dia 25 de junho, da primeira edição do
Circuito Sabores de Inverno. As atrações culinárias vão encantar os aman-
tes da gastronomia com a celebração dos ingredientes locais e da cultura
gastronômica da cidade. Para o circuito, os organizadores prometem a
oportunidade de desfrutar de 30 pratos cuidadosamente elaborados por
renomados restaurantes e chefs independentes, para aquecer corpo e alma
na estação mais fria do ano.

Todos os pratos do circuito são preparados com ingredientes locais,
valorizando a gastronomia regional, fortalecendo a economia local e refor-
çando a vocação de Paraty como Cidade Criativa da Gastronomia, título
concedido pela Unesco em 2019.

Além dos pratos deliciosos, a exposição ‘Sabores de Inverno’, de Ro-
berta Pisco e Guido Nietmann, com curadoria de Giancarlo Mecarelli, es-
tará em exibição na praça da Igreja Matriz, no coração do Centro Históri-
co. As fotografias apresentam os pratos participantes de maneira singular e
cativante, transformando-os em obras de arte, para os olhos e o paladar.
Para saber mais acesse o tribunalivrejornal.com.br.
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